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子育て世代インタビュー 

１． 調査概要

第６次豊明市総合計画策定にあたり、子育て世代の移住・定住等の促進に向けた施策等を検討し、計画に反

映するためグループインタビューを実施しました。 

調査日等は右記の通りで、カラット交換市の際には、市若手職員も参加し、市民の皆さんの生の声を直接聞き

取りました。 

 

調査日時 調査場所 調査対象 回答数 

5/8（水） 豊明市共生交流 

プラザ「カラット」 

カラット交換市 29 名 

5/19（日） 環境フェスタとよあけ 11 名 

6/3（月）4（火） 保健センター 乳幼児健診 22 名 

合計 62 名 

２． 調査結果のポイント 

項目 主な意見（抜粋） 

① カラットに訪れた 

きっかけ、利用状況 

交換市   交換市は予約なしで来れる。緑区より広くてきれい。 

  初めて来たときは知人の紹介。その時交換市があることを知った。 

講座   ひまわりの講座で、フォトレッスンが子連れ OK だったから参加した。 

  ３カ月検診のときにぴよぴよ広場のことを知り、子どもが生まれてから来るようになった。 
  ひまわりのリトミックもやっており、習い事兼ねてカラットで全部済ませている。 

子育て支援

センターた

けのこ 

  たけのこをきっかけとして週１、２回利用している。 

  空いている日はたけのこにくる。おしゃべりするくらいの友達ができた。 

  困っていることがあるとアドバイスがもらえるが、電話で予約しなければいけないのが残念。 

広報・ 

メディア 
  新しくできたことを市の広報で知り、来てみたら良いところだったので通っている。 

  テレビで見た。年齢別で遊べる遊具があって良い。初めて利用。 

ＳＮＳ   月１～２回来る。SNS やインスタをみている。 

  SNS で前から知っていたが初めて来た。 

家から近い   近くに、夏でも屋内で遊べるところがないか探したら出てきたので、それ以来、週 2 回程度通っている。 

カラットの 

評判 
  名古屋市には大高緑地など大きい公園はあるが、暑い時期に室内で遊べるところがあまりないので重宝している。 

  子どもあそび場が良い。絵本とおもちゃがあり、話しても良い。図書館は静かにしないとだめ。 

② 豊明市のイメージ、 

印象 

子ども向け

施設 
  子ども向けの施設が充実している。 

  カラットができて良かった。 

公共施設・ 

公園 
  福祉体育館、図書館の使い勝手が良い。緑区は 30 分無料だが駐車代がかかる。 

  公共施設が充実している。 

  公園が少なく、遊具や日陰が少ないので、よくみどり公園に行っている。 

商業施設   隣のまちまでちょっと足を運べば、大きな商業施設がある。良くも悪くも、豊明にはないというイメージ。 

  近くに色々ある。スーパー、薬局、イオンも近い。 

  スーパーはあるが大きい商業施設がない。 

医療施設   藤田医大がある。 

  病院が多い。 

利便性・ 

交通 
  駅が近くて住みやすい。 

  地理的、行政サイズ的にコンパクト。 

  名古屋へのアクセスが良い。 

  バスなどがかなり走っているので住みやすいイメージ。 

  交通の便が悪い。 

  存在感が薄いけど、実際に来てみたら、三河・名古屋にも行きやすいし、良いところだった。 

自然・ 

居住環境 
  住みやすいし緑も多い。 

  学校が近く緑も多い。 

  田んぼが多くスペースがある。 

  程よい田舎というイメージ。 

  住みやすく気に入っている。 

  可もなく不可もなく、「これ」というものは思いつかない。住みにくくもない。 

  子育て支援が遅れている。大府と比べて保育園に入れない。大府は人口が増えており、保育園、

子育て施策が充実している。 
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③ 豊明市は子育てがしやすいまちだと思いますか？ 

 

 

 

項目 「はい」の主な理由（抜粋） 「いいえ」の主な理由（抜粋） 「どちらともいえない」等の主な理由（抜粋） 

保育サービス 

子育て支援策 
  カラットができてよく行った。たけのこはお父さんが連れ

てきているところも多い。噴水など外でも遊べる。 

  検診もしてもらえる。成長を知るきっかけになる。 

  公立保育園は集団保育だからか、子どもの主体性を育て

てほしい。 

  保育園、公園が多い。 

  行きたい保育園に２人とも入れた。 

  保健師さんが頑張って動いてくれている印象がある。 

  困っていることを相談できる。 

  子育てしにくいとは感じにくい。 

  以前住んでいた春日井市は公園な

どの遊ぶ施設がたくさんあった。

子どもの一時預かりも、豊明では

事前の申し込みがないとダメだ

が、春日井では直前でも(急なお願

いでも)対応してもらえた。 

  希望する保育園に入れなかった。 

  以前住んでいた豊田市には、妊娠

中の支援策があった。豊明市は他

に比べて子育ての支援がまだちょ

っと少ないという印象。 

  リフレッシュ保育について、週１、月１で

預けられると思っていたが、優先順位

があり、働いている人優先で枠が埋ま

ってしまう。 

  子どもがそれほど多くないので、検診

の順番が早く回ってくるのは良い。 

  学校に行かないという選択肢を認めて

ほしい。 

  子育て支援策、独自の施策が少ない。 

生活環境   近くに親も住んでいるので、たまに子どもをみてくれる。 

  実家の近くに住んでおり、毎日おばあちゃんが来てくれ

る。カラットで知り合いもできた。 

  市内に小児科の病院がある。 

  子育て施設が充実している。 

  駅が近くて移動が便利。市と行政が近く、市民の思いを行

政に届けることができる。 

  ほどほどご近所づきあいがある。 

  自然が多い。 

  両親が近くにいるので、子育てを

手伝ってもらえるが、高齢なので

頻繁には難しい。 

  子育て世代同士の交流もそれほど

あるわけではない。 

  自分の両親の力を借りないと、と

ても子育てはできない。 

  ただ、多世代同居・近居に係る固定

資産税相当額一部補助事業はあり

がたかった。 

  市がコンパクトで、検診や他のところに

行くにもアクセスが良い。 

  様々な国籍の人が多い。学校転入・編入

が多く、友達が変わることもあり、子ど

もも嫌に感じている。 

 
項目 主な意見（抜粋） 

④ 子育てをして、感じ

ること、気になるこ

と 

保育園・ 

幼稚園 
  保育園の待機児童がなかなか解消されない。自分が最も仕事復帰したいと思うタイミングで復帰できない。 

  保育園の決定通知書が他市より１カ月ほど遅く、入園までの準備が大変だった。 

  仕事に復帰した際、職場が遠いため、保育園に７時から預けられると助かる。 

子育て支援

サービス等 
  一時保育は使ったことがない。仕組みがわからない。 

  ０歳児（ファミサポ）は良いことだが利用するのに敷居が高い。母親が気軽にリフレッシュできるといい。 

  子どもを預ける場所が少ない。子どもが熱を出していてもすぐに他の子を預けることができないので不便。ファミサポは料金が高くて利用できない。 

  子どもの体調が悪いときは何とかなるが、親の体調が悪いときに子どもをみてもらいたい。２人いるとどちらかはみないといけないので大変だった。 

  カラットは遊び場、学習、子どもたちの集合場所にもなっている。 

  産後ケアについて大府などは手軽に使えるイメージだが、豊明は調べてもなかなか見つからない。うつになってからでないと使えないくらい条件が厳しく、それでは遅いのでもっと使

いやすいと良い。 

  ２人目がほしいが、金銭的に大変だからどうしようか考えている。 

交流・相談

の機会 
  ひまわり大学の講座に託児があると嬉しい。 

  母親向けイベントがあるが、平日なので土日の枠もほしい。働いていると行けない。 

  困ったときにすぐ頼れる人がいる、カラットの遊び場みたいなところがあると助かる。 

  交流する場所がほしい。検診の前後など、同じ子どもの年齢同士で集まれる場所・機会があると良い。 

  もっと身近で話しやすい、おばあちゃんのような人（ママ世代より上の人で育児のベテランの人）に相談したい。 

情報発信   市外の広報はみない。インスタで流れてくることで知ることができる。 

  子どもが小さくあまり動き回らないから時間がある。この時期に子どもと一緒にできるボランティアがあると良い。 

子育て家庭

の暮らし 
  仕事と両立するのが大変。土日にしか子育てできていないが、自分の時間がない。 

  育児の負担が大きい。心理的にも肉体的にもきつい。もっと余裕がほしい。 

  少し買い物に行く時間のみ子どもを預けられる場所があると良い。 

  子どもと一緒に入れるお店がない。市内で外食できない。  
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⑤ この先も豊明市に住みたいと思いますか？ 

 

 

 

項目 「はい」の主な理由（抜粋） 「いいえ」の主な理由（抜粋） 「どちらともいえない」等の主な理由（抜粋） 

子育て環境   不便はない。３人目からの補助が大きいが、１人から２人の壁

がかなりある。補助があると２人目も考えられる。 

  子連れ出勤などを実現できたように、必要と思う施策を実現

できる可能性がある市だから。 

  子どもが大きくなったときの金銭面の負担が不安だが、今の

家に住み続けると思う。 

  小学生以上の子どもが体を動かして遊べる場所がほしい。 

   区により住みやすさが変わるように感

じている。高齢化が進んでいる地域だ

と、子育て世代に目が向いていなかっ

たり、情報がアップデートされていなか

ったり、多様性への理解が乏しかったり

する。そういったときはとても残念な思

いになる。 

生活環境   今更引越しができないということもあるが、とりわけ大きな不

便を感じているわけではないから。 

  駅から近くて住みやすいので、今のところ移動する気はない。 

  どこに行くにもそんなに混んでいないので住みやすい。 

  なんとなくちょうど良い。自然が豊かで近隣にも行きやすい。

スーパーもある。 

  家を買ったが、いつでも売れ

るように前後駅近くに買った。 

  引っ越しを検討中。市営住宅

がない。 

  結婚し続けていればいるだろうし、離婚

すれば引っ越すだろう。 

 

項目 主な意見（抜粋） 

⑥ どのような子育て

支援があれば良い

か？ 

保育園・ 

幼稚園 
  子どもが１歳になったタイミングで職場復帰できるように、受け入れ皿を増やしてほしい。 

  ３歳以上の保育料は無償になっているが、０～２歳の保育料も無償にしてほしい。 

子育て支援サー

ビス等 
  ファミサポは高くて利用できないので、もっと安くて手軽で安全な預け先が欲しい。 

  病児保育を使いやすくしてほしい。 

交流・相談の機

会 
  気軽に相談できる場所があれば良い。仕事に復帰したら相談をする暇がない。 

  保育園・学校のことを入園・入学前に先輩パパママに聞ける場が欲しい。平日だけでなく、土日も必要(就業中でも参加できる)。 

教育環境   教育環境が良い、授業内容や英語など学校の充実。 

  多様な場が必要。学校に行けなくなった子の居場所が豊明市にもあると良い。一つの場所だけでなく、家以外の居場所があると良い。 

行政への 

リクエスト 
  市役所も子どもの手続きを１カ所でできるので良い。 

  お母さんが元気になれるような施策。言葉だけでなく子育てにおける「多様性」を実現させるための施策。 

⑦ 子育てがしやすい環

境をつくるため、市

や地域に期待する

こと 

保育園   保育園の卒園アルバムのページ数（クオリティ）が、以前と比べて大分低くなったように感じた。PTA でとりまとめて陳情したが、「豊明市ではこうなので」と言われてしまった。名古

屋の幼稚園では、買う買わないの選択を聞かれるので、豊明もそのようにしてもよいのではないかと思う。 

子どもの 

遊び環境 
  公園をもっと魅力的にするなど、子どもが遊びやすい環境をつくってほしい。いつもゲームばかりしている。 

  カラットに来れば色々なメニューが用意されていて便利な反面、バスや車がなくカラットに来れない人もいる。ある程度地区ごとのサポート体制が欲しい。 

  子どもを連れて、家族で遊べる場所を増やしてほしい。農業体験なんかをできるところもつくってほしい。 

教育環境   子どもも歴史に触れながら育つと良い。せっかく良い歴史があるのに知らないのはもったいない。 

障がい児支援   発達障がい、グレーゾーンへの支援、相談事業の充実。 

まちづくり   道路と歩道の間に段差があるところがほとんどで、ベビーカーの時には少し大変な思いをすることが多い。 

  家を探していたがなかなか見つからなかったので、土地や物件の紹介ができたら良い。 

⑧ どんなまちだったら

豊明市に住みたい

か？【市外在住者】 

土地・住宅   家や土地が刈谷より安かったらすぐにでも引っ越したい。 

  家賃がそんなに安くないので、もっと住みやすい物件がほしい。 

利便性   車があればとても便利で、車移動がスムーズにできる。しいて言えば地下鉄があれば… 

  交通が便利で、年をとってから車がなくても生活できると良い。 

  大型商業施設などがあると住みやすい、来たいと思う。 

都市イメージ   イメージがあまりなく、良いところが思いつかない。 

子育て支援   習い事の送迎サービスが多くあったら引っ越したいと思う。 

  子どもと一緒に遊べるところがたくさんあると良い。カラットは良いがそれ以外も必要。 


